
Asistentes: 7 asistentes. 

Relación de asistentes

Antonio Durán, Gorka Fernández, José Antonio Martinez, José Luis Fernández de Castro, Juan Altarriba, 
Sheila Guerrero. Asiste Eloy Blandón en calidad de simpatizante. 

Modera: Sheila Guerrero, Toma acta: Gorka Fernández.

ORDEN DEL DÍA

• Lectura y aprobación del acta de la asamblea anterior

• Feminismos

• Elaboración programática

• Grupo Municipal

• Análisis elecciones generales

• Ruegos y preguntas.

1. El acta anterior no puede ser leído porque no  se pudo hacer la transcripción debido a la falta de tiempo 
por las elecciones. Las personas al cargo se disculpan. 

2. La compañera de Organización y Finanzas, encargada por falta de tiempo de la Dinamizadora de 
Feminismos del área feminista en La Rinconada, lleva el documento de Protocolo contra las dinámicas 
patriarcales y violencias machistas en Podemos Andalucía. Explica que en estas elecciones las urnas 
han hablado y nos piden una remodelación. Tenemos problemas de dinámicas machistas que se han 
visto agravadas por la tensión generada durante este largo periodo de elecciones. Se reproduce gran 
parte de los problemas señalados en el Protocolo y se leen problemas detectados. 

3. Uno de los grandes problemas que detecta la compañera es la carga excesiva de trabajo y 
responsabilidad  sobre sus hombros debido a la baja participación. La necesidad de crecimiento de 
este Círculo es prioritario, pero para que este crecimiento se dé debemos cambiar nuestras formas. 
Con nuestras actuales dinámicas sólo expulsamos a las mujeres y la gente joven. Debemos proponer 
nuevas actividades a realizar cómo el cineforum, debates, etc. 

4. El Portavoz dice que faltan elementos para atraer a la gente joven además de a las mujeres. Expresa 
también que habría que ser atractivos para la gente de 15 años en adelante de cara a nuevos comicios. 
Debemos pues, usar un lenguaje más joven que no espante y pone de ejemplo a la captación por parte 
de la Iglesia con los campametos. 

5. Un compañero dice que Podemos necesita recuperar mucho más que el feminismo (con el que 
está completamente de acuerdo). Necesitamos encontrar el propósito del Círculo, tener un local 
propio y no debemos ser una secta y cerrarnos sobre nosotros mismos. 

6. Este compañero cree que debemos abrirnos más a la coalición y colaborar en el trabajo institucional. 

7. Otro compañero experto en comunicación explica los pasos que se están dando para ampliar las 
capacidades de los Círculos, donde se incluye lo que se ha tratado hasta ahora.

8. La compañera de Organización pide no repetir las formas de la vieja política,  que nos queramos 
más y seamos más atractivos. 

9. El compañero simpatizante nos ofrece una visión desde fuera del Círculo y nos aconseja que 
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dejemos de ser tan identitarios y creemos espacios más amplios uniendo el progresismo. 

10. Un compañero expresa la necesidad de saber la realidad de la organización. Cree que la 
organización estatal está muy débil y que la debilidad de algunos de sus dirigentes no nos ayuda. 
Pide pedagogía. 

11. Se propone espacios de conversación con los AMPAs y asociaciones de mujeres. 

12. Un simpatizante declara que somos gente de izquierdas, y que Podemos sigue siendo atacado 
en la televisión. Se origina un pequeño debate sobre la izquierda y sus representantes. El debate 
vuelve naturalmente al punto anterior y se menciona a una persona perteneciente a las AMPAs, 
que puede ser un interlocutor válido.

13. La compañera de Organización y Finanzas informa que esta persona es miembro de Más País, 
que sin ser purista, hay que tener cuidado. Analiza algunos aspectos a tener en cuenta.

14. Un compañero dice que él es de Podemos, pero que hay que sumar en el municipalismo y hablar 
con todos.

15. El Portavoz interviene diciendo que en la izquierda tenemos que ser como en la guardería —el 
espacio donde nos juntamos—, y que nuestra guardería es el programa electoral.

16. Se pasa al punto 3, Grupo Municipal, donde se da información sobre la denominación del grupo 
(que será Con Izquierda Unida - Podemos), las asignaciones personales por asistencia a comisión 
y pleno, y la asignación al propio grupo.

17. Se informa también sobre el planteamiento de la devolución de los microcréditos adquiridos en la 
campaña y se hace la primera devolución de 100 euros. Se traslada al Círculo las necesidades de 
gastos de transporte y concejalía, retenciones y trabajo realizado.

18. Se debate sobre el calendario de trabajo y los grupos de trabajo que hay que realizar com apoyo 
a la concejalía.

19. Un compañero aporta que el trabajo en la concejalía no debe ser altruísta. Que se haga 
una aportación fija para gastos y para remuneración. Que se deben discutir las comisiones 
conjuntamente (con IU). También, que hay que discutir la financiación para una sede.

20. La concejala informa del cambio de discurso realizado: propuesta en vez de protesta. Como 
ejemplo, se pone la enmienda realizada a la propuesta del PSOE en el pleno de Organización para 
cambiar las asignaciones que, si bien fue rechazada, recibió por parte del equipo de gobierno un 
emplazamiento para los Presupuestos.

21. Un compañero expresa el camino, que en la comunicación de las acciones políticas a la ciudadanía, 
deben realizarse, y que deben realizarse conjuntamente la acción política y la mediática y se 
genera un debate sobre la dificultad de salir en el TomaNota, las posibilidades que existen y qué 
canales podemos crear o utilizar para expresarnos públicamente.

22. El Portavoz menciona que deberíamos saber en qué zonas nos escuchan más. El compañero 
experto en comunicación, que ha realizado análisis de los resultados por distritos, los explica.

23. Se realiza un análisis de las elecciones generales, con valoraciones y aportaciones.

24. En ruegos y preguntas un compañero pide que el mes de agosto sea inhábil para tomar un descanso 
de todos los procesos electorales. También que debe informarse del calendario estatutario de 
Podemos (tocan renovaciones), que debe tenerse paciencia y energía ante los nuevos retos y que 
debe asistirse al Pleno para arropar a el trabajo de la concejala.

25. Terminamos la asamblea siendo las 22:18 h. 
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